
 

 

 

CDU-Fraktion: Stark im Kiez – Juni 2017 

                                                                                                                                   Liebe Leserinnen und Leser, 

aktuell informiert mit starken Themen aus 
dem Kiez präsentieren wir Ihnen 
Informationen und Initiativen aus der 
lokalpolitischen Arbeit im Bezirk. 

Wie immer freuen wir uns auf Ihre 
Anmerkungen und Hinweise. 

Ihr 

Gregor Hoffmann 

Vorsitzender der                                                        
CDU-Fraktion Lichtenberg   

                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

       

Austausch über soziale Infrastruktur 

Die CDU-Fraktion besuchte im Rahmen 
ihrer Fraktionssitzung das Nachbar-
schafts- und Familienzentrum "Kiek in". 

Die Einrichtung überzeugt mit vielfälti-
gen Angeboten und Projekten für alle 
Generationen in der Nachbarschaft ver-
bunden mit einem etablierten Stadtteil-
management inklusive der regionalen 
Stadtteilkoordination. 

Begrüßt wurde die Unionsfraktion von Gabriele Geißler, Geschäftsführerin des "Kiek in". Es gab einen in-
tensiven Austausch über die Frage nach der sinnvollen sozialen Infrastruktur. Weitere Schwerpunkte der 
Diskussion waren die Standards und Wirksamkeitskriterien der qualitativen Stadtteilarbeit. Diskutiert 
wurde über Voraussetzungen guter Vernetzungsarbeit, die Kooperation zwischen Trägern und die Res-
sourcen für Stadtteilzentren. Förderbedingungen aus Land und Bezirk, regionale Partizipation und Inklu-
sion sowie die Eruierung von Bedarfen und deren Sicherung für ein qualitatives gutes Angebot waren wei-
tere Themen vor Ort. Der Fraktionsvorsitzende bedankte sich für den intensiven fachlichen Austausch und 
sieht erhöhten Handlungsbedarf hinsichtlich der bezirklichen Rahmenbedingungen in Lichtenberg." 
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CDU-Fraktion positioniert sich 

 

Nachwuchs über Berufsperspektiven im öffentlichen Dienst informieren 

Hoffmann: Aufklärung über die attraktiven Berufe des öffentlichen Dienstes soll Neugier 
wecken 

Die CDU-Fraktion fordert, dass die Senats- und Bezirksdienststellen (u.a. die allgemeine 
Verwaltung, die Berliner Polizei, die Berliner Feuerwehr, die Justiz) sowie die Bundeswehr 
und das Technische Hilfswerk ihre Ausbildungs- und Berufsangebote an Lichtenberger 
Schulen vorstellen können. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/nachwuchs-ueber-berufsperspektiven-im-oeffentlichen-
dienst-informieren.html 

 

CDU-Initiative zur Verbesserung der bezirklichen Parkplatzsituation 
abgelehnt 

Wessoly: Parkplatznot ist ein reales Problem, dem politisch begegnet werden muss 

Im vergangenen Frühjahr warb die CDU-Fraktion Lichtenberg mit einem Antrag in der 
Bezirksverordnetenversammlung dafür, die Parkplatzsituation im Bezirk zu verbessern. 
Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/meldungen/einzelansicht/article/cdu-initiative-zur-verbesserung-der-

bezirklichen-parkplatzsituation-abgelehnt.html                                                                                                                     2                     
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Beauftragter für digitale Entwicklung 

Hudler: Lichtenberg soll digitale Chancen nutzen 

Eine Stelle für einen Beauftragten für die digitale Entwicklung: dies forderte die CDU-
Fraktion Lichtenberg. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/beauftragter-fuer-digitale-entwicklung-
1.html 

 

                                                                                                                                                                                                                                       
Sanierungsmittel flexibel nutzen  

Hoffmann: Bei einer Übertragbarkeit der Mittel ist es besser möglich, Baumaßnahmen 
flexibler umzusetzen 

Die Unionsfraktion setzt sich dafür ein, dass die vom Abgeordnetenhaus zur 
Sanierung von Schulen zur Verfügung gestellten Mittel, die in einem 
Kalenderjahr nicht genutzt wurden, in das nächste Jahr übertragen werden 
können. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/sanierungsmittel-flexibel-nutzen.html 

 

 

Anwohnerentlastung an der Marie-Elisabeth-von-Humboldt-Straße 
verweigert 

Wessoly: Marie-Elisabeth-von-Humboldt-Straße braucht eine Verkehrsberuhigung 

In einem Antrag zur Beschlussfassung machte sich die CDU-Fraktion 
Lichtenberg für bauliche und ordnungspolitische Maßnahmen zur 
Verkehrsberuhigung in der Marie-Elisabeth-von-Humboldt-Straße im Ortsteil 
Falkenberg stark. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/anwohnerentlastung-an-der-marie-elisabeth-
von-humboldt-strasse-verweigert.html 

 

 

Schulinfrastruktur der Philipp-Reis-Oberschule     

Ribble: Bei einer stetig wachsenden Anzahl von Schülerinnen und Schülern ist die 
Anpassung der Schulinfrastruktur unabdingbar 

Die CDU-Fraktion Lichtenberg forderte das Bezirksamt, die Schulinfrastruktur 
der Philipp-Reis-Oberschule in Hohenschönhausen zu verbessern. Mehr dazu 
unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/schulinfrastruktur-der-philipp-
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CDU-Fraktion spricht sich für Sicherung von Kleingartenanlagen aus 

Hudler: Union steht an der Seite der Kleingärtner  

Die Sicherung von Kleingartenanlagen ist der CDU-Fraktion Lichtenberg seit jeher ein 
wichtiges Anliegen. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-
lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/cdu-fraktion-spricht-sich-fuer-sicherung-
von-kleingartenanlagen-aus.html 

 

 

Gedenken an den 17. Juni 1953 wachhalten 

Pätzold: Das Gedenken an die Opfer des sozialistischen Regimes der DDR muss bei allen 
wachgehalten werden 

Die CDU-Fraktion setzt sich dafür ein, dass in Vorbereitung auf den 65. Jahrestag zum 
17. Juni 1953 ein Thementag zur Geschichte der DDR auf dem Gelände des ehemaligen 
Ministeriums für Staatssicherheit gemeinsam mit der Robert-Havemann-Gesellschaft 
realisiert wird.. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/gedenken-an-den-17-juni-1953-wachhalten-1.html 

 

                                                                                                                                                                                      

Keine optimierte Stellflächennutzung mit Rot-Rot-Grün 

Wessoly: Besonders Familien und Ältere sind von dem Parkdruck beeinträchtigt 

Bereits seit längerer Zeit befasst sich die CDU-Fraktion Lichtenberg mit dem Thema der 
Stellflächenoptimierung. Mehr dazu unter folgendem Link:          http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/keine-optimierte-stellflaechennutzung-
mit-rot-rot-gruen.html 

 

 

In Schulküchen investieren 

Ribble: Mehr Investitionen in Schulküchen für eine gesunde Essensversorgung der 
Schülerinnen und Schüler 

Auf Initiative der CDU-Fraktion wird das Bezirksamt ersucht, die Angemessenheit und 
Funktionalität der Schulküchen in Lichtenberg zu prüfen und bei Bedarf Mittel für die 
Instandsetzung, Sanierung und den Ausbau von Schulküchen einzusetzen. Mehr dazu 
unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/in-schulkuechen-investieren-2.html 
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Digitale Transparenz stärken 

Hudler: Digitalisierung schafft Transparenz 

Auf Initiative der CDU-Fraktion wird das Bezirksamt ersucht, die Chancen der  
Digitalisierung in der Verwaltung zu nutzen, um die Transparenz der Prozesse zu 
verbessern.  Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-
lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/digitale-transparenz-staerken.html 

 

                                

                                                                                                                                                                                                                                                                 

CDU-Fraktion informiert 

Veränderung von Einschulungsbereichen an Grundschulen 
Die betreffende Vorlage zur Kenntnisnahme (DS/0283/VIII) , die zur weiteren Beratung in den 
Schulausschuss überwiesen wurde, finden Sie hier: http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7077 
 

Konstituierung des Freiwilligenrates und Kriterien zur Verleihung der Bürgermedaille 
Die Präambel der Geschäftsordnung des Freiwilligenrates und die Vergabeordnung zur Verleihung der 
Bürgermedaille (DS/0275/VIII) finden Sie hier: http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7069 
 

Milieuschutz für das Gebiet Frankfurte Allee Nord (FAN) 
Das Bezirksamt hat bekanntgegeben, dass die Voraussetzungen zur Aufstellung eines Mileuschutzes für das 
Gebiet FAN nicht vorliegen. Die entsprechende Vorlage (DS/0282/VIII) finden Sie hier: 
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7076 
 

Bezirkliche Projekte zur Umsetzung des Nachbarschaftsprogrammes (Integrationsfonds) 2017  

Eine Übersicht der betreffenden Projekte (DS/0274/VIII) finden Sie hier. http://www.berlin.de/ba-lichten-

berg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7068 

Milieuschuz für das Gebiet "Kaskelstraße" 
Das Bezirksamt hat bekanntgegeben, dass die Voraussetzungen zur Aufstellung eines Mileuschutzes für das 
Gebiet "Kaskelstraße" vorliegen. Die entsprechende Vorlage (DS/0292/VIII) finden Sie hier: 
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7086 
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Erzieherinnen und Erzieher als Mangelberuf einstufen 
Das Bezirksamt hat auf die Idee, Erzieherinnen und Erzieher als Mangelberuf einzustufen, reagiert und sich 
an die Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie gewandt. In der entsprechenden Vorlage 
(DS/0107/VIII) finden Sie das Antwortschreiben der Senatsverwaltung: http://www.berlin.de/ba-
lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6901 
 

Gründung des Lichtenberger Gesundheitsbeirats                                                                                                       

Das Lichtenberger Gesundheitsbeirat wurde am 31.05.2017 gegründet, um als beratendes Gremium   "einen 
wichtigen Beitrag bei der Festlegung und Umsetzung strategischer Gesundheitsziele im Bezirk Lichtenberg" 
zu leisten.  Mehr Informationen finden Sie hier:   http://www.berlin.de/ba-
lichtenberg/aktuelles/pressemitteilungen/2017/pressemitteilung.597363.php 

                             

                                                                                                                                                                                                   

Neues aus der BVV  

Anträge und Anfragen der CDU-Fraktion 
Im vergangenen Monat wurden folgende Anträge und Anfragen der CDU-Fraktion in die BVV eingebracht oder an das 
Bezirksamt gestellt und beantwortet: 
 
• Berufsperspektiven im öffentlichen Dienst aufzeigen (DS/0262/VIII)  
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/berufsperspektiven-
im-oeffentlichen-dienst-aufzeigen.html 
 
• Gedenken an den 17. Juni 1953 wachhalten (DS/0263/VIII)  
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/gedenken-an-den-
17-juni-1953-wachhalten.html 
 
•             Sicherung von Kleingartenanlagen voranbringen (DS/0264/VIII)  
Näheres unter:  http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicherung-von-
kleingartenanlagen-voranbringen.html                     

• Alle Sanierungsmittel in die Bezirke (DS/0265/VIII)  
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/alle-
sanierungsmittel-in-die-bezirke.html 
 
• Ärzteversorgung in Lichtenberg (KA/0097/VIII) – Benjamin Hudler 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/aerzteversorgung-
in-lichtenberg.html 
 
• Vergabe von FEIN- Mitteln im Bezirk Lichtenberg (KA/0091/VIII) – Gregor Hoffmann 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/vergabe-von-fein-
mitteln-im-bezirk-lichtenberg.html 
 
• Wohnen – Mehr Beteiligung, weniger Genehmigungen? (KA/0084/VIII) – Gregor Hoffmann 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-beteiligung-
weniger-genehmigungen-1.html                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
                                                                                                                                                                                              6                                        

http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6901
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6901
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/aktuelles/pressemitteilungen/2017/pressemitteilung.597363.php
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/aktuelles/pressemitteilungen/2017/pressemitteilung.597363.php
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/berufsperspektiven-im-oeffentlichen-dienst-aufzeigen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/berufsperspektiven-im-oeffentlichen-dienst-aufzeigen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/gedenken-an-den-17-juni-1953-wachhalten.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/gedenken-an-den-17-juni-1953-wachhalten.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicherung-von-kleingartenanlagen-voranbringen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicherung-von-kleingartenanlagen-voranbringen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/alle-sanierungsmittel-in-die-bezirke.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/alle-sanierungsmittel-in-die-bezirke.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/aerzteversorgung-in-lichtenberg.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/aerzteversorgung-in-lichtenberg.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/vergabe-von-fein-mitteln-im-bezirk-lichtenberg.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/vergabe-von-fein-mitteln-im-bezirk-lichtenberg.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-beteiligung-weniger-genehmigungen-1.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-beteiligung-weniger-genehmigungen-1.html


 

 

 
• Bauarbeiten am Taxistand "Ring-Center" (KA/0101/VIII) – Benjamin Hudler 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/bauarbeiten-am-
taxistand-ring-center.html 

 
Presseschau 
 
Die Position der CDU-Fraktion Lichtenberg wurde veröffentlicht in: 
 
Berliner Abendblatt, 27.06.2017 
 

Viele Pläne für Stasi-Viertel 
  
In diesem Artikel geht es um Ideen und Initiativen zur Ertüchtigung des ehemaligen Stasi-Areals. Auch geht 
es um die kulturelle und historische Nutzung des Geländes. "Es ist wichtig, dass hier auch jüngere Menschen 
noch die  Erfahrungen der Wende an so einem historisch wichtigen Ort nachvollziehen können“, sagt 
Benjamin  Hudler, Mitglied der CDU-Faktion in der Bezirksverordnetenversammlung."  Quelle: 
http://www.abendblatt-berlin.de/2017/06/19/viele-plaene-fuer-stasi-viertel/ 
 
 
 
Berliner Woche, 29.05.2017 
 
Stasi-Tätigkeit im Fokus 
 
In diesem Artikel geht es um den BVV-Beschluss, dass die Bezirksverordnten auf eine frühere Tätigkeit im 
ehemaligen Ministerium für Staatssicherheit überprüft werden.  "Das hat die 
Bezirksverordnetenversammlung am 18. Mai auf einen Antrag der CDU-Fraktion hin beschlossen." Quelle: 
http://www.berliner-woche.de/lichtenberg/politik/stasi-taetigkeit-im-fokus-d125619.html 
 
 
 
Berliner Woche, 10.06.2017 
 
Zwei neue Müllbehälter 
 
"Auf Initiative der CDU-Fraktion bekommt der Weg hinter der Polizeiwache des Abschnitts 61 zwei neue 
Müllbehälter. Das Verbindungsstück zwischen Falkenberger Chaussee und Pablo-Picasso-Straße dient 
Anwohnern der Siedlung Welse- und Randowstraße als Abkürzung zum Bahnhof Hohenschönhausen. Auch 
viele Hundehalter sind dort mit ihren Tieren unterwegs. Deshalb hatte sich das Bezirksamt auf Initiative der 
CDU an die Berliner Stadtreinigungsbetriebe (BSR) gewandt. Die neuen Abfallbehälter sollen nun sowohl 
Tretminen als auch herumliegenden Dreck reduzieren." Quelle: http://www.berliner-woche.de/neu-
hohenschoenhausen/politik/zwei-neue-muellbehaelter-d126601.html 

 

                                                                                                                                                                                              7                                        
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http://www.berliner-woche.de/lichtenberg/politik/stasi-taetigkeit-im-fokus-d125619.html
http://www.berliner-woche.de/neu-hohenschoenhausen/politik/zwei-neue-muellbehaelter-d126601.html
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Termine 
 
Sitzungen der CDU-Fraktion Lichtenberg 
Fraktionssitzung 
Rathaus Lichtenberg, Raum 114 
Möllendorffstr. 6, 10367 Berlin 
 
Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung  
Lichtenberg in der Aula der Max-Taut-Schule,  
Fischerstr. 36, 10317 Berlin 

 
 
 
 
10. Juli 2017, 18.00 Uhr 
 
 
13. Juli 2017, 17.00 Uhr 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

Kontakt zur CDU-Fraktion 

Bezirksverordnetenversammlung      
Lichtenberg von Berlin 
Fraktion der CDU 
Möllendorffstr. 6 
10367 Berlin                                                                                                                         

Tel./Fax 030 5588875 
E-Mail     post@cdu-fraktion-lichtenberg.de 
Internet: www.cdu-fraktion-lichtenberg.de  
 

                                                
 

Sprechstunden im Raum 6,  
nach telefonischer Vereinbarung 
                                                        
                     

Fraktionsmitarbeiterin               Fraktionsgeschäftsführung 
Susann Herrmann                              Max Hollenborg   
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